

# NUESTRA PORTADA

---

## HISTORIA DE NUESTRA VILLA

Ateniéndonos a los datos descubiertos y recopilados por investigadores, los antecedentes y Orígenes de nuestra Villa son muy anteriores al Siglo XV.

Al principio, según los documentos que cito anteriormente, Esquivias perteneció al dominio y señorío de los arzobispos de Toledo.

Al comienzo de la existencia de Esquivias, y hasta hace poco, hubo huellas de que estuvo amurallado, uno de los últimos vestigios de esta fortificación lo constituía la presencia de un arco -el que quiero representar en la portada- rematado con un tejado voladizo y que cerraba con una gran puerta.

El Arco, estaba en una de las zonas más viejas de la villa, hoy carretera de Serranillos y a la altura de la esquina de la casa que hoy es de Jacinto Salas y la de Angel Sanchez (junto al Bar Avión).

Esta puerta se conservó hasta el año 1910, que fue demolida, debido a las protestas que suscitaba por parte de los labradores, ya que según ellos tenían mucha dificultad para atravesarlo con sus carros y galeras cuando iban cargados de mies en la época de recolección.

El origen de las murallas seguramente fuese debido a que como parte integrante del arzobispado toledano, éste tenía costumbre de amurallar sus poblaciones para protegerlas mejor, y en Esquivias se dice que por las noches las puertas se cerraban con el fin de proteger a la población de las alimañas (hay que tener en cuenta, que por entonces, toda la parte Este del pueblo, hasta el término de Valdemoro, era un monte de encinas y maleza, los más ancianos, recuerdan aún el bosque y la tala de sus últimas encinas). Por este monte merodearían: lobos, zorros sobre todo, éstos han desaparecido del término, hace relativamente poco tiempo; y al llegar la noche atacaban a los gallineros del caserío y los lobos al ganado.

En el dibujo de la portada he reproducido la puerta de entrada, llamada y conocida por nuestros mayores como "El Arco", aún hoy, a pesar de haber dejado de existir para ellos siempre ha sido: el arco, cuando se han referido a este lugar.

Para contrastar el dibujo, he consultado a un señor que quizás sea de los mayores del pueblo, el "tío Paco" (93 años). Este señor la reconoció y me contestó textualmente: "claro que la conozco, esto es el arco que había a la entrada del pueblo", él mismo me confirmó que fue en 1910 el año en que fue derribado.

Luis Fernández.

---

**COLEGIO  
JAIGAR**

**ESQUIVIAS (Toledo)**

**PREESCOLAR  
EGB**

**TAQUIGRAFIA, MECANOGRAFIA,**

**GRADUADO ESCOLAR**